

Revista Argentina de
LÍPIDOS

Volumen 8 - Número 1 | AÑO 2024

El colesterol remanente en pediatría, un marcador útil
que se correlaciona con insulinoresistencia y riesgo aterogénico

Dra. Silvina Cuartas, Dra. María E. Pérez Torre

¿Qué hacer con la lipoproteína(a) en ausencia de elevación
del colesterol asociado con lipoproteínas de baja densidad?

Dr. Emiliano Salmeri

¿Cuál es el abordaje actual del síndrome de quilomicronemia familiar?

Dr. Juan Patricio Nogueira

Eficacia y seguridad del ácido bempedoico en pacientes con y sin
diabetes: análisis preespecificado del estudio CLEAR OUTCOMES

Dr. Walter Masson

¿Alcanzamos las metas lipídicas en los pacientes con enfermedad
arterial de miembros inferiores?

Dr. Fernando Garagoli

Índice

COMENTARIO DEL EDITOR	1	Dr. Juan Patricio Nogueira
ARTÍCULO ORIGINAL	3	El colesterol remanente en pediatría, un marcador útil que se correlaciona con insulinoresistencia y riesgo aterogénico <i>Dra. Silvina Cuartas, Dra. María E. Pérez Torre</i>
CASO CLÍNICO	11	¿Qué hacer con la lipoproteína(a) en ausencia de elevación del colesterol asociado con lipoproteínas de baja densidad? <i>Dr. Emiliano Salmeri</i>
ENTREVISTA CON EXPERTOS	13	¿Cuál es el abordaje actual del síndrome de quilomicronemia familiar? <i>Dr. Juan Patricio Nogueira</i>
ACTUALIZACIÓN	16	Eficacia y seguridad del ácido bempedoico en pacientes con y sin diabetes: análisis preespecificado del estudio CLEAR OUTCOMES <i>Dr. Walter Masson</i>
	19	¿Alcanzamos las metas lipídicas en los pacientes con enfermedad arterial de miembros inferiores? <i>Dr. Fernando Garagoli</i>

Revista Argentina de Lípidos

Vol. 8 N° 1, Año 2024

Propietario Editor Responsable

Sociedad Argentina de Lípidos

Directores

Nogueira, Juan Patricio
Masson, Walter

Domicilio legal

Ambrosio Olmos 820, (X5000JGQ)

Ciudad de Córdoba, Argentina

Tel.: 351-400-0000

E-mail: info@lipidos.org.ar

ISSN 2545-837X

Edición: abril 2024

Ciudad de Córdoba

Editada por

Sociedad Iberoamericana de Información Científica (SIIC)

www.siic.salud.com

Todos los derechos reservados. Prohibida la reproducción total o parcial en cualquier forma o por cualquier medio sin previa autorización por escrito de la Sociedad Iberoamericana de Información Científica. Los textos que en esta publicación se editan expresan la opinión de sus firmantes o de los autores que han redactado los artículos originales, por lo que se deslinda a Gador S.A. de toda responsabilidad al respecto.

Estimados Lectores

En esta, nuestra primera edición del octavo volumen de la Revista Argentina de Lípidos, contamos con un artículo original, un caso clínico, una entrevista con experto y dos actualizaciones bibliográficas. En el artículo original, El colesterol remanente en pediatría, un marcador útil que se correlaciona con insulinoresistencia y riesgo aterogénico, se buscó comparar la asociación entre la elevación del colesterol remanente y la presencia de insulinoresistencia, en pacientes con obesidad y un grupo control, para fortalecer su abordaje. El aumento del colesterol remanente se relacionó significativamente con la presencia de hipertrigliceridemia e insulinoresistencia, así como con factores de riesgo aterogénico (valores de triglicéridos/colesterol asociado con lipoproteínas de alta densidad [HDLc] y de colesterol no asociado con HDL elevados). La comprensión de la fisiopatología y la estimación del colesterol remanente en la infancia contribuye a implementar las medidas adecuadas, con enfoques preventivos y terapéuticos, por lo tanto, debe considerarse un objetivo de evaluación y tratamiento.

En el caso clínico ¿Qué hacer con la lipoproteína(a) en ausencia de elevación de colesterol asociado con lipoproteínas de baja densidad?, se evalúan los valores de corte y la conducta actual con respecto a la Lp(a) elevada en ausencia de LDLc elevado.

En el apartado de entrevista con expertos se presenta el abordaje del síndrome de quilomicronemia familiar (SQF), en el cual se analizan cinco preguntas básicas sobre el diagnóstico y seguimiento del SQF.

Por último, presentamos dos actualizaciones bibliográficas: una sobre la eficacia y seguridad del ácido bempedoico en pacientes con y sin diabetes: análisis preespecificado del estudio CLEAR OUTCOMES, y otra sobre el logro de las metas lipídicas en los pacientes con enfermedad arterial de miembros inferiores. En el primer trabajo se investigó, en pacientes con diabetes, la reducción significativa del criterio de valoración primario de eventos cardiovasculares graves con el uso de ácido bempedoico, sin presentar un efecto hiperglucemiante, lo cual otorga una seguridad cardiovascular de amplio espectro. En la segunda actualización, los autores concluyen que es fundamental lograr un abordaje holístico que incluya un adecuado tratamiento farmacológico (priorizando el uso de estatinas de alta intensidad, y considerando la combinación con ezetimibe cuando las metas lipídicas no se cumplan) y cambios de hábitos en lo que respecta a la dieta y la actividad física, con el objetivo de reducir los eventos cardiovasculares.

Les deseo una buena lectura en esta primera edición del octavo volumen de la RAL.

Dr. Juan Patricio Nogueira
MD/PhD
Director de la RAL